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Comissão Assessora de Farmácia Hospitalar do CRF-SP 1 

Ata da X Reunião Ordinária Anual 2 

11/11/19 3 

Às dezoito horas e trinta e um minutos do décimo primeiro dia do mês de novembro do ano de 4 

dois mil e dezenove, deu-se início à X Reunião Ordinária Anual da Comissão Assessora de 5 

Farmácia Hospitalar do Conselho Regional de Farmácia do Estado de São Paulo, coordenada 6 

pelo Dr.  José Ferreira Marcos. 7 

Presenças Registradas: Dr. André Luiz Silva Portugal, Dra. Beatriz Edith Torrico Bautista, 8 

Dr. Danilo de Oliveira Cerqueira, Dra. Erica Rodrigues de Santana, Dr. Frank Ferreira Pinto, Dr. 9 

Gustavo Lemos Guerra, Dr. José Ferreira Marcos, Dr. José Rafael Santana Mascena, Dra. Karine 10 

Cordeiro da Santa Cruz, Dra. Karla Batista de Souza, Dr. Renan Gomes do Nascimento, Dra. 11 

Suzana Zaba Walczak, Dr. Rogério Ribeiro de Almeida, Farmacêutico Consultor do 12 

Departamento de Apoio Técnico e Educação Permanente (Datep) do CRF-SP e Dr.  Marcelo 13 

Ferreira Carlos Cunha, Gerente do Departamento de Apoio Técnico e Educação Permanente 14 

(Datep) do CRF-SP. 15 

Ausências Justificadas: Dra. Beatriz Rodrigues Pellegrina Soares, Dr. Bruno Henrique 16 

Theodoro de Souza, Dra. Carla Cruz Garcia, Dra. Denise Isabella de Carvalho Vieira, Dra. 17 

Jaqueline Maria Pereira, Dr. Luiz Ivan Henrique da Silva, Dr. Rodrigo Cordeiro dos Santos, e 18 

Dra. Samanta Oliveira. Dra. Sara dos Santos Marreira. 19 

1. APRESENTAÇÃO DE NOVOS PARTICIPANTES: Dra. Erica Rodrigues de Santana participa 20 

pela primeira vez das reuniões, se apresenta e recebe as boas –vindas da Comissão. 21 

Conclusão: Comissão ciente. 22 

2. APROVAÇÃO E ASSINATURA DE ATA 23 

2.1. Ata da IX Reunião Ordinária, realizada em 07/10/2019: após lida e aprovada, a ata 24 

será encaminhada para homologação pela Diretoria do CRF–SP. Conclusão: Comissão ciente. 25 

3. ATAS DAS COMISSÕES REGIONAIS 26 

3.1. Ata da V Reunião Ordinária Anual da Comissão Assessora Regional de Farmácia 27 

Hospitalar de Piracicaba, realizada em 10/09/2019 28 

3.2. Ata da VI Reunião Ordinária Anual da Comissão Assessora Regional de Farmácia 29 

Hospitalar de Ribeirão Preto, realizada em 11/09/2019 30 

3.3. Ata da VI Reunião Ordinária Anual da Comissão Assessora Regional de Farmácia 31 

Hospitalar de Guarulhos, realizada em 19/09/2019  32 

3.4. Ata da VI Reunião Ordinária Anual da Comissão Assessora Regional de Farmácia 33 

Hospitalar de Piracicaba, realizada em 22/10/2019: Os presentes leem as atas das 34 

regionais e tomam conhecimento do que fora discutido. Conclusão: Comissão ciente.  35 

4. INFORMES 36 

4.1.  Reunião Plenária - 25/11 – 19h30min:  Dr. Rogério Ribeiro de Almeida informa 37 

que a plenária é aberta a todos os farmacêuticos, é transmitida ao vivo no Portal do CRF-SP e, 38 

posteriormente, no canal do YouTube do CRF-SP; e comenta que até o momento não há pauta 39 

definida e que as comissões também podem sugeri-las. Conclusão: Comissão ciente. 40 

4.2.  Palestra PANCS – 13/11: Dr. Rogério Ribeiro de Almeida informa que o referido 41 

evento é uma iniciativa da Comissão Assessora de Plantas Medicinais e Fitoterápicos; e será 42 

apresentada pelo Prof. Dr. Marcos Roberto Furlan. Conclusão: Comissão ciente. 43 

4.3.  6º Encontro de Jovens Farmacêuticos – Internacionalização: um mundo de 44 

oportunidades - Universidade São Judas – Mooca - 23/11/19 das 9h às 16h30min. 45 

Dr. Rogério Ribeiro de Almeida informa que esse evento é uma iniciativa do Comitê Jovem; 46 
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e terá como tema “internacionalização”, contará com a participação de profissionais que atuam 47 

e aturam fora do país. Conclusão: Comissão ciente. 48 

4.4. Olhar multiprofissional no uso racional de antibióticos – 12/12/19 das 19h às 49 

22h – Sede: Dr. Rogério Ribeiro de Almeida informa que este evento terá a participação 50 

de Profissionais de outras áreas da Saúde, tais como médicos, médicos veterinários, 51 

farmacêuticos, entre outros.  Acrescenta que o Fórum tem como intuito desenvolver ações 52 

conjuntas dessas categorias profissionais para melhor promoção de saúde aos cidadãos. 53 

Conclusão: Comissão ciente. 54 

5. ASSUNTOS PARA DISCUSSÃO 55 

5.1. Reunião de Coordenadores e Vices-coordenadores: parecer técnico sobre a 56 

importância do farmacêutico na respectiva área: Dr. José Ferreira Marcos relembra 57 

que na reunião passada sugeriu a criação de um documento que aborde a farmácia clínica, 58 

hospitalar e a oncológica, Dr. Rogério Ribeiro de Almeida comenta que a Comissão 59 

Assessora de Farmácia compartilhará um questionário no Google docs, para que todos os 60 

voluntários do CRF-SP possam contribuir na elaboração do documento. Dr. José Ferreira 61 

Marcos comenta que já escreveu alguns esboços para o documento. Propõe a criação de um 62 

grupo para elaboração da parte que diz respeito à farmácia oncológica, o grupo fica definido 63 

como se segue: Dr. André, Dr. Renan, Dr. Danilo, Dr. Frank, Dr. Ferreira e Dr. Gustavo. Dr. 64 

José Ferreira Marcos se dispõe a enviar aos integrantes do grupo recém-criado o documento 65 

que elaborou. Encaminhamentos: 1) Ao Datep para receber e repassar o material enviado 66 

pelo Dr. José Ferreira Marcos à Comissão Técnica de Campinas para participar da elaboração. 67 

2) Ao Datep para verificar com a Diretoria a expansão do prazo. 68 

5.2. Folder de validação de Oncologia: Dr. Rogério Ribeiro de Almeida informa que o 69 

folder está pronto, aguardando as definições referentes a registro pelo CFF. Conclusão: 70 

Comissão ciente. 71 

Inclusão: Dr. Marcelo Ferreira Carlos Cunha relata que o CRF–SP precisa estar de acordo 72 

com o regimento do CFF e que não tem autonomia para avaliar processos de registro de 73 

especialização em situações que estão fora desse regimento, e não seria possível a esta 74 

Comissão assumir tal responsabilidade. Conclusão: Comissão ciente. 75 

5.3. Elaboração de tutorial com princípios básicos referente a metodologia de uma 76 

publicação. Dr. Renan Gomes do Nascimento informa que o referido documento está em 77 

andamento. Encaminhamento: pautar na próxima reunião. 78 

5.4. Promoção de discussões sobre os critérios descritos na Resolução nº 640/2017 79 

e sugerir mudanças. Os presentes discutem a referida RDC que dá nova redação ao artigo 80 

1º da Resolução/CFF nº 623/2016, estabelecendo titulação mínima para a atuação do 81 

farmacêutico em oncologia. Dra. Suzana Zaba Walczak sugere que se defina uma grade 82 

mínima em Oncologia. Dr. José Ferreira Marcos informa que não poderá participar da 83 

próxima reunião de coordenadores das comissões do CFF em março de 2020; explica que neste 84 

mês ocorre as eleições da diretoria do CFF, e que os coordenadores das comissões do CFF são 85 

indicados pela Diretoria, sendo obrigatoriamente um conselheiro, há ocasiões em que o 86 

coordenador não atua na área específica da Comissão, quando não há indicado daquela 87 

determinada área. Explica o tramite que já foi feito pelo Conselho Federal em relação à proposta 88 

de alteração da RDC. Encaminhamento: pautar na próxima reunião. 89 

5.5. Mapeamento do serviço de oncologia no estado de São Paulo, com intenção de 90 

expansão para outros estados. Estruturação de metodologia para viabilidade que 91 

contemple questionamentos como tipos de tecnologia utilizada e grau de automação. 92 
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Dr. Renan Gomes do Nascimento comenta que os trabalhos estão em andamento 93 

Encaminhamento: Ao Datep para pautar na próxima reunião.   94 

5.6.  Temas para a Revista do Farmacêutico: Dr. Rogério Ribeiro de Almeida informa 95 

que como o tema gerenciamento de resíduos foi publicado recentemente, o Departamento de 96 

Comunicação sugeriu que a próxima matéria desta comissão a ser publicada seja ”radiofármaco 97 

marcado com carbono 11 (PiB – Pittsburgh Compound B) para diagnóstico por imagem da 98 

doença de Alzheimer”. Conclusão: Comissão ciente e de acordo.  99 

5.7.  Videoconferência com a Comissão Técnica de Campinas: Dr. Rogério Ribeiro de 100 

Almeida informa que atualmente é possível realizar videoconferência com duas ou mais 101 

seccionais dependo da forma que for organizada a reunião. Dr. José Ferreira Marcos sugere 102 

agendar a conferencia para a primeira reunião de 2020 em março. Dr. Frank Ferreira Pinto 103 

sugere realizar uma reunião das 18h30min.  Às 19h30min, com uma seccional e das 19h30min 104 

às 20h30min, com outra, caso não seja possível reunir todos no mesmo horário. Dr. José 105 

Ferreira Marcos sugere compartilhar com as Comissões Seccionais pontos de ata previamente 106 

como norte para as videoconferências afim de que as reuniões tenham uma boa eficácia.  107 

Conclusão: Comissão ciente. 108 

6. ENCERRAMENTO. Concluídos os assuntos em pauta às vinte horas e doze minutos, Dr. 109 

José Ferreira Marcos encerra a reunião, da qual foi lavrada a presente ata, que após lida e 110 

aprovada será assinada pelos senhores membros presentes na próxima reunião ordinária. 111 

Redigida por Thiago Lopes Fagundes. 112 
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